

Mittelgeistern. Es glaubten nämlich die Perser, Chaldäer, und andere asiatische Völker, so wie alles Gute von Gott, dem höchsten Guten, komme, so müsse auch das Böse in der Welt von einem bösen Wesen entspringen, und so wie die Könige ihre Diener hätten, so müßten auch gewiß die beiden Götter, der gute und der böse, eine Menge guter und böser Geister in ihren Diensten haben, die unsichtbar ihre Macht an den Gemüthern der Menschen ausübten. So ist die Lehre von den Teufeln und Engeln entstanden, von welchen letzteren jedoch die Juden schon früher einige Vorstellungen durch ihre Dichter bekommen hatten.

2.

Neuerrichteter Judenstaat in Palästina.

So kamen also die Juden frömmer, bescheidener und gesitteter in ihr Vaterland zurück, als ihre Aeltern herausgezogen waren. Sie suchten vor allen Dingen die Trümmer ihrer Hauptstadt wieder auf, und fanden in und bey derselben ein eigenes Völkchen, Samariter genannt, die aus einer Vermischung der wenigen zurückgebliebenen Israeliten mit einem assyrischen Volke, welches